

Hebdomadaire distribué gracieusement à tous les ménages du Canton de Genève, de l'agglomération de Nyon et de toutes les autres communes de la Zone économique 11 (Triangle Genève-Gland-Saint Cergue). 170 259 exemplaires certifiés REMP/FRP.

Édité par Plurality Presse S.A. Paraît le lundi  
Directeur-Rédacteur en chef: Thierry Oppikofer  
Coordination, Publicité,  
Gestion des annonces: Patrick Gravante  
Maquette: Imagic Sàrl Carouge,  
Daniel Hostettler, Sophie Gravante  
Flashage et impression:  
Courvoisier-Attinger Arts Graphiques SA  
Distribution: Epsilon SA

© Plurality Presse S.A., 2014

Rédaction, Administration, Service de publicité:  
8, rue Jacques-Grosselin • 1227 Carouge  
Tél. 022/307 02 27 • Fax 022/307 02 22 CCP 17-394483-5  
E-mail: annonces@toutemploi.ch

[www.toutemploi.ch](http://www.toutemploi.ch)

# TOUT l'emploi Et formation

14 juillet 2014 - N° 642

■ Prix de la Société Genevoise d'utilité publique

## Les jeunes à l'honneur

Est-il encore besoin de présenter la Société Genevoise d'utilité publique (SGUP)? Maintenant, elle a même sa page Wikipédia dont sont tirées les quelques lignes qui suivent et qui la présentent bien.



Deux prix «un job pour les jeunes» avec pour récipiendaires: Julia Sallaberry, fondatrice de l'association «Au fil des sons», entourée de Christian Huber et d'Emmanuelle Richoz; puis Camille et Eline, représentant l'association des Jeunes Choulésiens, avec la travailleuse sociale Christelle.



Georges Duperrex reçoit son prix des mains du président de la SGUP, Christian Huber.

«L a SGUP a été fondée en janvier 1828 à la suite d'une invitation de la Société suisse d'utilité publique (SSUP), créée le 15 mai 1810 à Zurich. Elle s'attache dès lors aux questions d'intérêt public à Genève, aussi bien sur le plan spirituel que matériel. La SGUP est à l'origine de plusieurs institutions genevoises (...), notamment de la fondation du Comité international de la Croix-Rouge, le 17 février 1863, par cinq de ses membres, le général Guillaume-Henri Dufour, Louis Appia, Théodore Maunoir, Henry Junant et Gustave Moynier».

Près de deux siècles après sa création, la Société genevoise d'utilité publique tend vers les mêmes buts, en manifestant un intérêt tout particulier pour les jeunes. Elle s'implique en faveur de leur insertion dans la vie active à travers des actions comme l'organisation de rencontres entre

les élèves terminant leur Cycle d'orientation et plusieurs intervenants du monde professionnel. Ces rencontres ont lieu au C.O. de la Gradelle, dans le cadre du projet LIFT, et sous l'impulsion d'Emmanuelle Richoz, enseignante au CO et membre de la SGUP.

L'association suit le projet d'insertion professionnelle dénommé «LIFT», qui permet aux jeunes en rupture scolaire de découvrir différents métiers grâce à des stages en entreprise effectués dès la 9<sup>e</sup> Harmos. Le dispositif, qui a été lancé en Suisse alémanique en 2006, est expérimenté au CO de la Golette à Meyrin. La SGUP espère le voir repris dans d'autres établissements scolaires.

### Encourager la jeunesse

Pour aider les jeunes, la SGUP a également lancé en 2010 un prix,

«attribué à une association, une Fondation ou une institution de droit suisse qui, par son action, aura contribué à favoriser l'intégration des jeunes jusqu'à 25 ans dans la vie professionnelle». Chaque année, à l'occasion de son Assemblée générale, elle remet ce prix.

«En 2014, nous comptons exceptionnellement deux récipiendaires», a indiqué Christian Huber, président de la SGUP, lors de la dernière AG.

La musicienne Julia Sallaberry, qui est harpiste professionnelle, a d'abord été récompensée. En 2011, elle a créé l'association «Au fil des sons», dans le but d'initier les enfants à la musique de manière ludique. Ses ateliers musicaux se déroulent à bord d'une roulotte qui stationnera tout l'été, tantôt à Cologny et tantôt à Genève, en passant par Plan-les-Ouates et Chêne-Bourg. «Onze communes m'ont déjà soutenue», a affirmé

Julia Sallaberry avant d'ajouter «Ce prix est une reconnaissance du travail de mon équipe (composée de jeunes!) et un encouragement réel pour nous à développer notre réseau et consolider les liens déjà créés».

Le deuxième prix a été attribué à l'association des Jeunes Choulésiens, représentée par Eline et Camille. La musique était encore à l'honneur puisque, depuis 2012, le Choul'estival se déroule à Choulex, grâce à cette association composée de filles et de garçons dont la moyenne d'âge est de 20 ans: «Nous accueillons des artistes locaux au style musical varié sur deux scènes, dont une est consacrée aux DJ», a précisé Eline. Le prochain Choul'estival se déroulera le mercredi 10 septembre veille du Jeûne genevois. Depuis ses débuts, il rassemble environ 2500 personnes, plus que la commune de Choulex ne compte

d'habitants! Christelle, qui fait partie des «Travailleurs sociaux hors murs» qui soutiennent ces jeunes dans leurs projets, a déclaré que le prix obtenu permettrait de faire travailler la jeunesse de la région lors du festival.

### Récompense d'un engagement prolongé

Georges Duperrex a, quant à lui, reçu le prix Robert-Scheimbet, décerné à des personnes qui se sont illustrées par leur dévouement durant leur vie. L'ancien facteur de

Cognoy a été bénévole pendant quarante ans aux HUG. Il a permis à des personnes hospitalisées de pouvoir assister aux célébrations religieuses le dimanche matin. Déjà dans les années 70, il participait à ce qu'on appelait, à l'époque, le service des lits de l'hôpital cantonal – cette activité s'est poursuivie pendant dix ans – et, à partir de 1984, il a repris à l'hôpital de Beau-Séjour et des Trois-Chêne le service des transporteurs, dont il a été le responsable jusqu'en 2014. «Il faut savoir que nous ne pouvons célébrer un culte sans l'aide de ces béné-

voles qui montent dans les étages, accompagnent les patients aux offices et les reconduisent ensuite dans leur chambre. Nous avons besoin d'eux. Aujourd'hui, ce n'est plus comme autrefois, il est difficile d'en trouver et de les fidéliser», a expliqué Pierre Aubert, pasteur aumônier aux HUG.

«C'est maintenant aux jeunes d'assurer la relève», a stipulé pour sa part Georges Duperrex, dont l'engagement a incontestablement valeur d'exemple.

*Martine Vineturine*

GROS PLAN

### Adresses utiles

**Société genevoise d'utilité publique**  
case postale 531,  
1211 Genève 17  
[www.sgup.ch](http://www.sgup.ch)

Pour les dates et lieux des ateliers musicaux: [www.aufildessons.ch](http://www.aufildessons.ch).  
Renseignements au 077 492 23 66  
E-Mail: [contact@aufildessons.ch](mailto:contact@aufildessons.ch)

**Jeunes Choulesiens:**  
[www.jeuneschoulesiens.ch](http://www.jeuneschoulesiens.ch) . E-Mail: [info@jeuneschoulesiens.ch](mailto:info@jeuneschoulesiens.ch)

**Aumôneries des HUG,**  
4, rue Perret-Gentil,  
1211 Genève 14  
Secrétariat général des HUG,  
Assistante aumôneries,  
tél.: 022 382 85 90.  
E-Mail: [Sophie.scalici@hcuge.ch](mailto:Sophie.scalici@hcuge.ch)